



Le Père Abbé Pierre-André et les moines
de l'Abbaye Ste Marie-du-Désert
vous font part du décès
de leur Frère Pierre (Jean) THOUVENIN
moine et prêtre
parti dans la paix du Seigneur
le samedi 8 septembre 2018
à l'âge de 87 ans.

Les obsèques auront lieu à l'Abbaye
le mardi 11 septembre 2018 à 11 heures.

C'est à la première heure de la fête de sa Nativité que Marie est venue chercher notre Frère Pierre, hospitalisé depuis quatre ans à l'EHPAD de Cadours, petite ville proche de notre abbaye, suite à l'aggravation de son état de santé. Il y était fréquemment visité par notre infirmier, Frère Michel, qui a encore prié longuement près de lui la veille de son décès. Peu de jours auparavant, notre P. Abbé lui avait conféré le sacrement des malades.

Jean THOUVENIN est né à Troyes le 14 juillet 1931, 5^{ème} d'une fratrie de neuf enfants. Le papa travaille à la Banque de France, où il occupe des postes importants, ce qui explique les déplacements de la famille, surtout dans l'Est de la France. Jean reçoit une solide éducation chrétienne et fait du scoutisme. Après son 1^{er} bac, en 1949, il entre à l'abbaye de Cîteaux, où il prend l'habit de novice et devient Frère Pierre ; il y reste 11 mois, jusqu'à son appel sous les drapeaux. Au terme de son service militaire, il ne revient pas à Cîteaux, mais entre à Ste Marie-du-Désert, où il recommence son noviciat le 21 décembre 1952, centième anniversaire de l'arrivée de nos fondateurs au Désert.

Le 27 décembre 1954, Frère Pierre prononce ses vœux temporaires. Son abbé, Dom Jean de la Croix, l'envoie à l'abbaye de Sept Fons, où il poursuivra ses études de philosophie et de théologie en vue du sacerdoce jusqu'en 1959, revenant

régulièrement au Désert pour les vacances. A Sept Fons, il se place sous la direction spirituelle du P. Jérôme, dont l'empreinte va le marquer profondément et auquel il restera très attaché. Le 28 décembre 1957, il prononce ses vœux solennels, qui le lient pour toujours à Sainte Marie du Désert. Le 24 juin 1959, il est ordonné prêtre à l'abbaye par le futur Cardinal Garrone, archevêque de Toulouse.

P. Pierre s'intéressa beaucoup au chant grégorien et dirigea le chœur plusieurs années ; il se mit à l'école de Dom Cardine, moine de Solesmes, et transcrivit les neumes sangaliens sur nos pièces cisterciennes. Le passage à la langue française fut sans doute pour lui un sacrifice. Il fut chargé également de l'aviculture, qu'il développa, se spécialisant dans le poussin d'un jour. Nommé cellérier, il travailla, en lien avec les agriculteurs voisins, au remembrement des terres, rendant ainsi de précieux services. Ses compétences en comptabilité lui permirent d'aider des sœurs et frères d'autres communautés, qu'il initiait à cette discipline. Son esprit, plus scientifique que littéraire, visait toujours à la précision et à la qualité ; il n'avait rien d'un dilettante. Ses diverses activités ne le détournèrent pas de l'essentiel de notre vie monastique et il resta toujours homme de prière.

En 1988, Dom Jean-Marie COUVREUR, notre abbé d'alors, l'envoie à l'abbaye de Latroun, en Israël. Là aussi, il rend de précieux services, pour le chant, la comptabilité et autres activités économiques de cette communauté ; il était un guide compétent pour la visite des lieux saints.

En octobre 2004, nous le retrouvons à Rome lors de la béatification de notre frère Marie-Joseph. En 2007, il revient définitivement au Désert, suite à de sérieux problèmes de santé ; les premiers signes de la maladie d'Alzheimer se manifestent bientôt, ainsi qu'une insuffisance rénale, qui exigera la dialyse.

Ces dernières années, il est de plus en plus configuré à l'Homme des douleurs ; son caractère, parfois assez entier, s'assouplit. Il est présent aux conversations qui se tiennent près de son lit, mais lui-même ne prend guère la parole, sauf pour s'unir aux prières lorsqu'on lui apporte la communion.

Que la Vierge Marie l'introduise dans la joie de son Seigneur !

Rendons grâce au Seigneur pour la vie si bien remplie de notre Frère Pierre.

Merci également à tous ceux qui l'ont accompagné dans sa maladie : Frère Michel, notre infirmier ; ses médecins et infirmières ; le personnel de l'EHPAD de Cadours et toutes les personnes qui venaient discrètement le visiter.

Le Père Abbé Pierre-André et les moines
de l'Abbaye Ste Marie-du-Désert
31530 BELLEGARDE STE MARIE